

1. N. 191. 848

Kien, am 8. März, 1879.

16. Brief.

Meine geliebten Eltern. Geschwister!

Nun ist wieder eine Woche seit meinem letzten Briefe verstrichen. Vorzefallen ist ~~sehr~~ sehr wenig Bewerkenswerthes! Vor Allem aber will ich Papa u. Mama für Ihre lieben Briefe danken. Ich werde also - gehe es wie es wolle - am 25. März Abend in Graz sein, um meinen Gang zum Richterplatze am 26. Früh rechtzeitig antreten zu können. Papa erwähnt in seinem letzten Briefe, daß ich die am 17. Februar erhaltenen 50 fl noch nicht quittiert hätte. Dies ist ein Irrthum. Ich habe dies gleich im ersten Briefe darum gethan, wie immer. Papa soll sich nur überzeugen. Heute Großpapa's Namenstag bitte



ich nun nähere Anmerkungen. Was ist mit  
den 3 Grazer Photographien? Fiska bitte  
ich zum Namenstage beiliegendes Bre-  
fert zu geben u., wenn noch ein Wagner-  
Kinderbuch da ist, auch dieses, als Geschenk  
von mir, aber gewiß! fust bitte ich Gnati  
dor wen mir etwas um gewohntes Preis  
zu kaufen für sie; ich werde das Geld schau in  
Graz retourniren. Mit Oesterlein  
bin ich in ein fast alles Fach gekommen.  
Wir sind Gottlob ganz auseinander!

Skerle wird zur Soiree der Tante Bertha kommen.  
Noch was! Codicasa hat gehört, daß in  
einer Gemeinderathssitzung in Graz wieder  
von der Bürgermeisternalerei gesprochen  
wurde. Sie lässt Japa n. Mama inständigst  
bitten, ihn bei der fache behieflich zu sein,  
daß sie nämlich die Malerei übertragen  
bekannt. Nun die Novitäten!

BIBLIOTHEK  
Samstag d. 1. März waren Fleischhacker u. Kämmerer bei mir. Ich war bei Spaten, vor mein Trio hören will; Abends eine  $\frac{1}{2}$  Stunde bei Schenkl und beim Gause in unserer Samstaggesellschaft. Beimmal waren dort: Fleischhacker, Peters, Singer u. if. Ich wurde sehr unwohl. Ich schupfen, Zahnschleife

~~Am~~ Samstag d. 2. März lag ich wegen Grippe bis zur Mitternacht im Bett, gern dann ins Philharmonische Concert (2 entzücklich gestohlene Aquarellstücke)

Orchester v. Kleinecke: Othello u. Siedler u. Abendtraumerei

Clavierconcert v. R. Gräfeuer (interessantes Werk; gespielt von Grünfeld); Pastoralsymphonie u. Beethoven)

Ich speiste dann mit fahla u. Neuberger, fahla war Nachmittag in Wien bei mir (ich spielte ihm die 2 C-moll-Phantasien v. Mozart vor). Prof. Dr. Heschl besucht

n. Tages vorher Prof. Dr. Friesach aus Graz. Abends bei Schenkl ganz allein gesungen (mit dem die Brahms'sche Cellosonate gespielt u. sang). Montag den 3. März immer unwohl (1) geworden (Kopfreissen, Schupfen in colossal-

ster Heise, Zahnschleife  $\infty$ ). Trotzdem Abend in den Vergnügungsbau des Singacademie (Blumen-

säle) gesangen, wo nach einem Concerte mit Jachen v. Layon, Herbeck, Wagner-Liszt, Franz Goldmark, Schumann-Jochim, Mozart Leclair, Nicolai

Schafos, Bratans, Miller (Vikarissen Fr. Lechner, Bammer, Fr. Woss, Sängerin Fr. Bodrilla etc., Vincent Feubiger) getanzt wurde, ich tanzte nicht. P. h. 3 (Touren), da ich sehr unwohl war u. es mich überhaupt nicht interessierte. Sahla, Hammesacker waren auch dort zu sehen. Bis 1 Uhr geblieben. Da lernte ich auch den bekannten Missionschriftsteller Graf J. Laurencin kennen, der mich bereits aus der Neuen Freudenf. Wiss. kannte und als Collegen begrüßt (ein alter Herr sehr klein, klein wie ein Ultra-Zwerg!). Dienstag 4. März

Unwohlsein auf dem Gipfelpunkt (14 Taschenstücke in die Tasche geben!) Rück zu uns. Ich blieb auf 2 Stunden bei Lassau (Café gumen!) Mittwoch, 5. März besuchte mich Morgan Feubiger, blieb auch 1 Stund Sahla. Sonnerstag 6. März Generalsekretär d. Missionsvereins Zellner besucht (Frappe u. mir ans Gurgl in Tirol bekannt; ein ungekochter Flegel!). Sahla besucht. Director Gral aus Graz begegnet, auch Schauspieler Leonore Fermi in Graz). General Lampklaer aus Innsbruck angekommen u. bei uns wohl gespiest (aber sehr spät, für gebildeter Mann! Tiefe Grapu an Euch!). Am Abend John (Barlentenand) kam später, Freitag 7. 3. März Prof. S. Müller in d. Hoffbibliothek aufgesucht. Abends Bank Theodor p. Fran d. Reing schenkt Besuch Lampklaer bei uns zu point (heute wieder nach Innsbruck abgereist). Nun studire ich schon wieder ganz leicht davon los (ein verfluchtes Jammerstudium, diese verstrakte Parbosophie!). Lebt wohl, eueren sind nochmal umarmt u. geküßt von eurem Willi.